



Gemeinde Fällanden
Fällanden Benglen Pfaffhausen

Medienmitteilung des Gemeinderats Fällanden

Fällanden, 13. Mai 2025

Einzelinitiative betreffend Verbot von lärmendem Feuerwerk

Die Initiative von Martina Steiner fordert, dass das Abbrennen und Abfeuern von lärmendem Feuerwerk wie z. B. Petarden, Mörsern, knallenden Raketen etc. ganzjährig untersagt ist, auch am 1. August und an Silvester. Nichtlärmendes Feuerwerk soll wie bisher an den zwei oben erwähnten Daten erlaubt bleiben. Lärmendes Feuerwerk kann bei Menschen und Tieren zu erheblichem Stress und Ängsten führen. Lautstarke Knallgeräusche sind eine Belastung für Haus- und Wildtiere. Feuerwerkslärm kann sich für sensible oder gesundheitlich beeinträchtigte Menschen als signifikante Belastung erweisen. Zudem hebt der Gemeinderat die Wichtigkeit einer regionalen Koordination hervor, da auch in mehreren Gemeinden im Kanton Zürich sowie im Bezirk Uster ähnliche Initiativen eingereicht wurden. Aus diesen Gründen unterstützt der Gemeinderat die Initiative und verabschiedete sie zuhanden der nächsten Gemeindeversammlung im Juni 2025. In Wiedererwägung des Gemeinderatsbeschlusses vom 18. März 2025 wird die Traktandenliste der Gemeindeversammlung vom 18. Juni 2025 somit ergänzt und neu wie folgt festgelegt:

1. Jahresrechnung 2024; Genehmigung
2. Einzelinitiative «Änderung von Artikel 13, Feuerwerk, der Polizeiverordnung der Gemeinde Fällanden vom 29. November 2017»
3. Anfragen nach § 17 des Gemeindegesetzes

Neue Leistungsvereinbarung betreffend Aufsichtspflicht über Kinderkrippen, Horte und Tagesfamilien

Für die Qualitätssicherung der Krippen und Horte im Vorschulbereich ist spezifisches Fachwissen notwendig. Dieses kann von der Gemeinde nur mit erheblichem personellem Aufwand und entsprechenden Weiterbildungen aufgebaut werden. Daher ist es sinnvoll, diese Aufgabe in einem Verbund wahrzunehmen oder diese an eine spezialisierte Fachstelle auszulagern. Die bestehende Leistungsvereinbarung zwischen der Gemeinde Fällanden und Esther Franceschini betreffend Kita Controlling zur Bewilligung und Aufsicht von Kinderkrippen und Kinderhorte wurde auf Wunsch von Kita Controlling nicht verlängert. Mit Manuela Jansenberger, Inhaberin der Firma Feb-check GmbH in Schwerzenbach, konnte eine geeignete Nachfolge gefunden werden. Sie ist in diversen Gemeinden tätig und bringt ein grosses Fachwissen mit. Die Leistungsvereinbarung mit Gültigkeit ab 1. Juni 2025 umfasst die Prüfung von Betriebsbewilligungen sowie relevanter Unterlagen, Bewilligungsanpassungen, Aufsicht, Bewilligungserneuerungen, ausserordentliche Abklärungen, Kurzberatungen für Kitas und private Kinderhorte, Beratung der Abteilung Soziales und Sicherstellung der Qualitätsstandards.

Erarbeitung von Alters-Guidelines für die Gemeinde Fällanden

Seit dem 1. Januar 2025 erhalten einkommensschwache ältere Menschen zusätzliche Unterstützungsleistungen, damit sie länger daheim wohnen können. Dazu gehören psychosoziale Betreuungsleistungen für die Alltagsgestaltung, Unterstützung bei administrativen Tätigkeiten oder im Haushalt. Anspruchsberechtigt sind nur Personen, die bereits Zusatzleistungen beziehen. Diese Regelung soll die Selbstbestimmung im Alter stärken und Heimeintritte vermeiden oder verzögern. Die Umsetzung dieser neuen Regelung muss koordiniert und in die gemeinde-eigene Altersarbeit eingebettet werden. Die Auseinandersetzung mit der organisatorischen Verankerung zeigt auf, dass die konzeptionellen Grundlagen aktualisiert und die organisatorische Einbettung von Gesundheits- und Altersthemen generell überprüft werden sollen. Die Gemeinde Fällanden muss ihre Altersarbeit konzeptionell weiterentwickeln und hat daher eine interne Arbeitsgruppe gebildet, die Alters-Guidelines erarbeitet, welche später in eine umfassende Altersstrategie überführt werden können.

Jahresbericht 2024 der Gemeinde Fällanden

Der Jahresbericht 2024 ist ab sofort unter diesem [Link als PDF](#) auf der Webseite der Gemeinde verfügbar. Der Bericht gibt einen Überblick über die Tätigkeit der Behörden und Verwaltung, allerdings nicht mehr nach Ressort, sondern neu nach Themenblöcken. Gleichzeitig wurde die Gestaltung etwas bunter gewählt. Wer möchte, kann den Jahresbericht auch in gedruckter Form beim Fachbereich Präsidiales beziehen.

Weitere Informationen

- Am Montag, 2. Juni 2025, findet um 19.30 Uhr in der Zwicky-Fabrik ein Informationsanlass «Eine Zeitung für Fällanden – wie weiter?» mit anschliessendem Apéro statt. Informationen dazu befinden sich auf der [Webseite](#).
- Am 14. Juni 2025 verwandelt sich das Areal des Schulhauses Buechwis von 11 bis 16 Uhr in eine lebendige Bühne für das Bengler Fest, wo dieses Jahr gleichzeitig auch der Sicherheitstag der Gemeinde stattfindet. Verschiedene Organisationen, die für die Sicherheit in Fällanden sorgen, stellen sich vor und bieten spannende Einblicke in ihre Arbeit.
- Im März 2025 wurde die Geschäftsführung des Friedensrichters von Fällanden durch das Bezirksgericht Uster als dessen Aufsichtsbehörde an Ort und Stelle untersucht. Der Gemeinderat nahm erfreut zur Kenntnis, dass der entsprechende Visitationsbericht über das Friedensrichteramt der Gemeinde Fällanden zu keinen Bemerkungen Anlass gegeben hat.

Ansprechpersonen für Medien

Leta Bezzola, Gemeindeschreiberin, leta.bezzola@faellanden.ch, Telefon 043 355 35 96
Tobias Diener, Gemeindepräsident, tobias.diener@faellanden.ch

Gemeindeverwaltung Fällanden



Leta Bezzola Moser
Gemeindeschreiberin